

Lunes 05 de Marzo de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=178610>México debe hacer reformas fiscal y en pensiones: S&P y Moody's Jeanette Leyva Reus La aplicación de reformas al sistema de pensiones de los trabajadores al servicio del Estado y una reforma fiscal que aumente en el largo plazo la recaudación, son las dos principales condiciones para que Standard & Poor's (S&P) y Moody's consideren aumentar la calificación de México. La calificación y perspectiva de México difícilmente podrán ser cambiadas, si no se aplican cuando menos estas dos reformas, coincidieron Víctor Manuel Herrera, director de S&P, y Alberto Jones, director general de Moody's, en entrevistas por separado. Jones Tamayo indicó que Moody's es la firma que, hasta ahora, ha otorgado a México la mejor calificación. "Es doble B, el rango que sigue es la A, cualitativamente ése es otro tipo de países; para lograr remontar, antes de hablar de A, honradamente depende de que haya una reforma fiscal.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=178614>Superávit de 51.5 mil mdp en las finanzas públicas en enero (Jeanette Leyva Reus, Redacción) Las finanzas públicas registraron en enero un superávit de 51.5 mil millones de pesos, superior al obtenido en el mismo mes del año anterior en 40.2 mil millones. Por su parte, el balance primario en enero reportó un superávit de 77.2 mil millones de pesos, mayor en 97.7 por ciento real a la cifra análoga de 2006, informó la Secretaría de Hacienda. Los ingresos presupuestarios en enero se ubicaron en 234 mil millones de pesos, cifra superior en 15.6 por ciento en términos reales a la observada en el mismo mes del año anterior. Los ingresos tributarios no petroleros, que ascendieron a 109.6 mil millones de pesos, fueron superiores en 11.3 por ciento en términos reales a lo registrado en el mismo mes de 2006, destacando el aumento real de 16.5 por ciento en el IVA y de 5.7 por ciento en el ISR. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=178615>Cifra récord de remesas familiares en enero Jeanette Leyva Reus México recibió en enero remesas familiares por mil 714 millones de dólares, el monto históricamente más alto para un primer mes del año. De acuerdo con el Banco de México (Banxico), las remesas que los connacionales residentes en el extranjero enviaron al país fueron 8.4 por ciento mayores que en enero de 2006, aunque menores en 2.5 por ciento en comparación con diciembre. Mientras que el número de operaciones fue de 5.1 millones, 7.5 por ciento más a las registradas en el mismo periodo de 2006. El monto promedio por movimiento fue de 339.4 dólares, según el Banxico. Recientes encuestas realizadas por el banco central revelaron que cerca de 70 por ciento de las personas consultadas indicó que regularmente envía dinero a sus familiares en México. Por otro lado, 17 por ciento de los entrevistados señaló que sólo dan dinero a sus familiares cuando los visitan en nuestro país.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=178701>La banca de desarrollo centrará apoyo a Pymes (Alicia Salgado) La banca de desarrollo será redimensionada para focalizar su intermediación financiera hacia pequeñas y medianas empresas, apoyar la participación privada en el financiamiento de infraestructura energética, de transporte, hidráulica y en proyectos específicos para reducir disparidades nacionales, así como impulsar a sectores detonadores de empleos, como la vivienda, el turismo y el ramo agropecuario. Aunque la definición precisa de la estrategia para redimensionar -no implica fusionar- los objetivos de la banca de desarrollo se puntualizarán después, el presidente Felipe Calderón ha tomado la decisión de convertir a Banobras en un banco que fomente en forma directa la inversión en infraestructura con la participación privada y la incorporación de los estados y municipios, para generar lo que en el mundo se conoce como "proyectos copropietarios".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Persisten los cuellos de botella en la economía mexicana: BID Isabel Becerril México presenta importantes cuellos de botella en su entorno competitivo; por ejemplo, un inequitativo sistema tributario, altos costos logísticos, administrativos y de mercados, así como falta de productividad en infraestructura, advierte el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El país no debe confiarse en que en el reporte del Doing Business 2007, elaborado por el Banco Mundial, está catalogado entre los diez con mayor cantidad e impacto en sus reformas regulatorias en 2005-06, porque está muy atrasado en el área de competitividad. Un análisis elaborado por el Departamento de Investigaciones del BID destaca que el lento crecimiento económico registrado por el país ha derivado en baja inversión en capital físico y en tecnologías de punta, entre otras cuestiones, lo que ha ocasionado un freno en la competitividad y productividad de México.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=178688>Mala calificación de México en la OCDE Isabel Becerril La calificación obtenida por México en términos de desempeño y progreso, a 12 años de su ingreso a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), es mala porque, entre otras cuestiones, sus niveles de desarrollo permanecen por debajo de los que presentan los demás miembros de la institución, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El nivel de bienestar de la población mexicana es bastante inferior frente al del resto de esas naciones, situación que no tendrá solución mientras la economía continúe con tasas de crecimiento menores a 4.0 por ciento anual y un estancamiento en la productividad del trabajador. Bajo tal escenario, apunta el Centro que preside Claudio X. González Laporte, en el país se reducen las posibilidades de igualar la calidad de vida promedio de los integrantes de la OCDE.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=178692>Pobreza extrema en la opulencia Araceli Damián* En Estados Unidos, el país más poderoso económica y militarmente, 16 millones de personas vivían en pobreza extrema en 2005, cifra récord si se consideran los últimos 32 años (Tony Pugh, McClatchy Newspapers, 22/02/07). De acuerdo con Pugh, un pobre extremo tiene un ingreso menor a 50 por ciento de la línea de pobreza definida por la Oficina del Censo de EU, que en 2005 determinó que un hogar de una persona requería diez mil 160 dólares al año para no ser pobre (un poco menos de 850 dólares al mes). Por tanto, ser pobre extremo significaba tener, para las personas que viven solas, un ingreso menor a 425 dólares al mes (casi cuatro mil 700 pesos mexicanos). Vivir mensualmente con esta cantidad no parece ser fácil en EU. Pugh narra la deplorable condición de vida que tiene un hombre de 60 años de edad, cuyo ingreso sólo le alcanza para pagar la renta mensual de un cuarto en un vecindario con alto grado de criminalidad. No muere de hambre, ya que recibe del gobierno vales para alimentos, además de contar con la ayuda de

familiares y casas de beneficencia donde los adquiere gratuitamente.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=178697> Propone el CT un nuevo esquema para minisalarios (Oved Contreras / Finsat) VERACRUZ, Ver., 4 de marzo.- El presidente nacional del Congreso del Trabajo, Enrique Aguilar Borrego, consideró que deben hacerse algunas modificaciones al esquema para aplicar aumentos al salario mínimo, a fin de que se tome como base la inflación del año anterior y no las previsiones del siguiente, como se hace actualmente. Respaldó las decisiones tomadas por el gobierno de Felipe Calderón, sobre todo en materia de seguridad y en el combate al crimen organizado, con la participación del Ejército Mexicano y la Policía Federal Preventiva, para generar garantías y atraer inversiones. Entrevistado aquí, Enrique Aguilar aseguró que los trabajadores mexicanos ya no aguantan otro año con salarios bajos, por lo que es necesario hacer cambios que no sean sólo legislativos, sino incluso de presión social, para reivindicar un empleo digno y un salario justo. El Reforma

http://www.reforma.com/negocios/articulo/745040/Abre_BMV_a_la_baja_por_presion_global_Sandra_Reyes Ciudad de México (5 marzo 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió las primeras operaciones con descensos tras continuar presionada por los descensos en los mercados globales. Hoy el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 25 mil 878.29 unidades, presenta un retroceso de 1.68 por ciento, es decir 442.83 puntos, respecto a la sesión previa. En Asia, las bolsas cerraron con un comportamiento negativo nuevamente. La Bolsa de Shanghai bajó 1.63 por ciento, la de Hong Kong 4 por ciento, la de Tokio un 3.34 por ciento y la de Yakarta 3.48 por ciento.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/745052/Insiste_OMC_a_lideres_en_acuerdo_mundial_Ginebra_Suiza (5 marzo 2007).- El tiempo apremia para llegar a un acuerdo en la Organización Mundial del Comercio (OMC), recordó este lunes el director general Pascal Lamy a los cuatro principales actores de la negociación (Brasil, Estados Unidos, India, Unión Europea), según fuentes cercanas a la negociación. Lamy recibió en la sede de la OMC, durante varias horas este lunes por la mañana, al ministro indio de Comercio, Kamal Nath, antes de hacerlo con la representante estadounidense de Comercio, Susan Schwab. Luego recibirá al Comisario europeo de Comercio, Peter Mandelson, y el martes al canciller brasileño Celso Amorim. http://www.reforma.com/negocios/articulo/745030/Pierde_mercado_de_Japon_3.34%_Tokio_Japon (5 marzo 2007).- La bolsa de Japón tuvo una fuerte caída de 3.34 por ciento este lunes al persistir por quinto día la

tendencia negativa desatada la semana anterior por el desplome bursátil en China. Los títulos de firmas exportadoras fueron los más afectados por un repunte del yen. El índice clave Nikkei 225 descendió 575.68 puntos, el 3.34 por ciento, a 16 mil 642.25 unidades en la Bolsa de Valores de Tokio. Desde que llegó a su nivel máximo en casi siete años el lunes pasado, el indicador ha retrocedido mil 573.10 puntos, una pérdida de 8.64 por ciento en las últimas cinco jornadas. http://www.reforma.com/negocios/articulo/744858/Reducen_expectativa_de_reservas_de_crudo_Alma_Hernandez/Enviada_Ciudad_Del_Carmen_Mexico (5 marzo 2007).- En menos de un año, los recursos prospectivos que

Petróleos Mexicanos (Pemex) tenía identificados en la región Coatzacoalcos Profundo del Golfo de México, se redujeron 60 por ciento. Según los resultados exitosos de los pozos Noxal 1, Lacach 1 y Tabscoob 1, la región podría tener alrededor de 4 mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente, contra los 10 mil millones pronosticados previamente. "Estimamos que podría haber 4 mil millones de barriles en todos los 10 mil kilómetros cuadrados, los números se están moviendo, pero las estimaciones que tenemos es que podría haber ese orden de volumen", aseguró Arturo Soto, administrador del activo de Exploración de la Región Marina Suroeste.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/745034/Bajan_petroprecios_mas_de_1_dolar_Sandra_Reyes Nueva York, Estados Unidos (5 marzo 2007).- Los precios de los crudos marcadores inician con pérdidas de más de un dólar, arrastrados por las declinaciones en los mercados de acciones y preocupaciones por la economía mundial. Así, en la Bolsa Internacional de Londres el futuro del crudo Brent con vencimiento en abril 2007 cotiza en 61.06 dólares por barril, un retroceso de 1.02 dólares, el 1.64 por ciento respecto al cierre anterior. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para abril del 2007 del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 60.55 dólares por barril, un decremento de 1.09 dólares, el 1.17 por ciento respecto al cierre anterior.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/745036/Cotiza_dolar_menudeo_a_11.32_pesos_venta_Sandra_Reyes Ciudad de México (5 marzo 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 11.02 pesos a la compra y 11.32 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 11.02 pesos a la compra y 11.32 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 11.08 pesos a la compra y 11.28 pesos a la venta. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/64036.html> Mujeres trabajan más que hombres: INEGI Juan José Arreola QUERÉTARO, Qro.- En las parejas conyugales mexicanas, las esposas destinan 73 horas y 42 minutos semanalmente a las tareas domésticas, mientras que el marido dedica poco más de 12 horas al trabajo para el hogar y casi 51 horas a la semana en promedio al trabajo externo, lo que en conjunto suma 63 horas semanales. Dicho en otros términos, las mujeres en este tipo de parejas trabajan arriba de 10 horas más que los hombres, según reporta el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), a propósito de la celebración, este primer domingo de marzo, del Día de la Familia. Por esto mismo es que resulta que el cuidado de los niños y familiares, lo realiza 65% de las mujeres, actividad a la que de manera exclusiva le dedican 16 horas con 18 minutos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56623.html> El

yen saca provecho de la turbulencia bursátil Por Christopher Brown-Humes y Paul J. Davies en Londres La semana pasada el yen tuvo su mejor desempeño frente al dólar en un periodo de 14 meses, al tiempo que inversionistas se desprenden de sus posiciones de carry trade entre marcados descensos en las bolsas globales. La divisa japonesa registró un incremento de 3.3% frente al dólar y subió 3.2% ante el euro. El carry trade implica que los inversionistas vendan divisas de bajo rendimiento, como el yen, para comprar activos de alto rendimiento en cualquier otro lado. "Los inversionistas con una amplia exposición a acciones se han visto en la necesidad de cubrir sus pérdidas mediante la liquidación de posiciones rentables de carry trade", dijo Monica Fan, directora global de estrategias FX en RBC Capital Markets. "Se han visto fuertes adquisiciones de yenes por parte de inversionistas que venden agresivamente el euro, el dólar neozelandés y la libra esterlina". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56612.html> Pymes, el objetivo en la banca

de fomento Romina Román Pineda En el documento que presentará ante el presidente Felipe Calderón, Agustín Carstens, titular de la Secretaría de Hacienda, enumerará los lineamientos que regirán a las entidades de fomento, así como la ampliación de esquemas para que, a través de las instituciones de gobierno, se canalicen más recursos a la planta productiva con la participación del sector privado La Secretaría de Hacienda anunciará medidas para fortalecer y realinear la actividad de la banca de desarrollo. En esta nueva etapa el principal objetivo será el apoyo a las pequeñas y medianas empresas (Pymes). En el documento que presentará ante el presidente Felipe Calderón, Agustín Carstens, titular de la Secretaría de Hacienda, enumerará los lineamientos que regirán a las entidades de fomento, así como la ampliación de esquemas para que, a través de las instituciones de gobierno, se canalicen más recursos a la planta productiva con la participación del sector privado. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56621.html> Acumula la BMV pérdida semanal de más de 7% Ricardo Jiménez La semana previa, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) tuvo un comportamiento negativo, toda vez que su principal indicador perdió 7.66%, equivalente a 2 mil 184.60 puntos, es decir retrocedió para colocarse a un nivel de 26 mil 321.12 unidades. Para esta semana se prevé que la tendencia del mercado de divisas nacional estará determinada básicamente por el comportamiento de las bolsas mundiales, debido al desempeño de los mercados de China y Estados Unidos. En días recientes, el peso mexicano ha seguido la conducta de las plazas bursátiles sobre todo de China, Estados Unidos y Europa. En este sentido, la paridad peso-dólar y las bolsas seguirán operando en un ambiente de altibajos, ante la incertidumbre que habría en torno al crecimiento económico del país vecino del norte, con la revisión a la baja del PIB de 3.5% a 2.2% para el cuarto trimestre de 2006. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-05-31452> Bolsa Mexicana abre a la baja; pierde 1.93% La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) en el inicio de operaciones registra una pérdida de 508.37 puntos, es decir 1.93% menos que el cierre del viernes pasado, con lo cual el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en las 25,812.75 unidades. En la sesión bursátil se negocian 4.1 millones de títulos por un importe de 145.3 millones de pesos, de las 40 emisoras que participan, sólo dos ganan, 34 pierden y cuatro se mantienen sin cambios. Ganan PINFRA Nominativa con 3.70% y ARCA Nominativa con 0.13 por ciento. En tanto pierden AXTEL serie CPO con 5.40, BIMBO Nominativa con 3.97 y SORIANA serie "B" con 3.79% de pérdida. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-05-31451> Banxico ubica TIIE en 7.4525% En el Diario Oficial de la Federación dio a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica hoy en 7.4525 por ciento. Precisa que dichas tasas se calcularon conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, IXE, Invex, ScotiaBank Inverlat, Mercantil del Norte, HSBC y Bank of America México. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-05-31448> Mercados asiáticos registran nuevo desplome Tokio.- Un nuevo desplome se registró hoy en las principales bolsas de Asia y puso de relieve el nerviosismo inversor ocasionado por el avance del yen frente al dólar, que provocó una recogida masiva de la divisa nipona en los diferentes mercados y se sumó al temor a la ralentización de la economía de EU. En Tokio, el índice Nikkei perdió 575.68 puntos, o un 3.34%, hasta finalizar en los 16,642.25 puntos, un nivel sin precedentes desde el 12 de diciembre de 2006. Las ventas de inversores que financian sus compras con yenes prestados a precios rebajados centraron los factores citados por los analistas para el descenso del Nikkei. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-05-31462> Volatilidad de mercados golpea petroprecios Londres.- Los precios del petróleo bajaban el lunes 1 dólar, a menos de 61 dólares el barril, debido a que la profunda caída de los bolsas de valores asiáticas y europeas se desbordó hacia los mercados de materias primas. El crudo estadounidense perdía 1.01 dólares, a 60.63 dólares el barril, a las 10:42 GMT, casi en el mínimo de la sesión de 60.46 dólares. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/03/05/index.php?section=economia&article=023n1eco> Redujo Pemex en 60% la estimación de recursos prospectivos en el Golfo ISRAEL RODRIGUEZ Petróleos Mexicanos reportó el derrame de varios barriles de crudo en el pozo número 40 del campo petrolero Cinco presidentes, hecho atribuido a "un acto vandálico". La fuga afectó un área de mil 420 kilómetros en una zona inundable de difícil acceso. En la imagen, empleados dan mantenimiento a válvulas de una batería en el campo petrolero San Ramón, cerca del derrame Foto: Notimex Petróleos Mexicanos (Pemex) redujo en 60 por ciento la estimación de recursos prospectivos en la primera provincia petrolera en aguas del Golfo de México, en el área denominada Coatzacoalcos Profundo, localizada entre Campeche y Tabasco. Carlos Morales Gil, director general de Pemex Exploración y Producción (PEP) informó que los últimos estudios realizados a esta provincia petrolera con tirantes de agua de entre 930 y 980 metros de profundidad demuestran que en esta área de 10 mil kilómetros cuadrados se poseen recursos prospectivos por 4 mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente. <http://www.jornada.unam.mx/2007/03/05/index.php?section=economia&article=024n1eco> La injusta distribución de la riqueza es un riesgo para el crecimiento: Cepal SUSANA GONZALEZ Aspecto parcial de la Colonia Poza Honda, Naucalpan, estado de México Foto: Jesús Villaseca México, como otros países de América Latina, ha incurrido en el error de atribuirle demasiado peso al control de precios, sin darse cuenta de que para la estabilidad y el crecimiento económicos pueden resultar más riesgosos los problemas de desempleo y la injusta distribución del ingreso, advirtió Juan Carlos Moreno Brid, coordinador de investigación en la sede subregional en México de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). "En la última década, América Latina creció menos que otras regiones en desarrollo, y tiene la distribución económica más desigual del mundo. Si no corregimos la distribución de la riqueza algunos países seguirán con grandes problemas para el desarrollo. Es falaz la idea que todavía tienen algunos gobernantes de la región de que primero se tiene que crecer para después distribuir, no se puede hacer eso", señaló. <http://www.jornada.unam.mx/2007/03/05/index.php?section=economia&article=027n1eco> Crece el riesgo país de México 15 puntos base Antonio Castellano El riesgo país, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes de J.P. Morgan, que sirve para evaluar la capacidad de los gobiernos para responder a sus obligaciones de deuda externa, aumentó 15 puntos base y el 2 de marzo cerró en 120, informó la Secretaría de Hacienda. Este aumento es menor al que registraron en el mismo periodo Argentina y Brasil, con 28 y 23 puntos base, cuyo riesgo país se ubicó en 237 y 202 puntos. En el caso de México, la semana pasada ese indicador se ubicaba en 105. La banca privada proyectó que la economía mostrará un crecimiento vigoroso en el segundo semestre. Los expertos de BBVA Bancomer estimaron que

en el primer semestre se tendrá un avance moderado, pero a partir de junio habrá una recuperación más vigorosa.
<http://www.jornada.unam.mx/2007/03/05/index.php?section=economia&article=028n1eco>Reporte Económico México. El sector externo en 2006 (1/2)David Márquez Ayala El pasado 23 de febrero el Banco de México dio a conocer la Balanza de Pagos en 2006, esto es, la cuenta síntesis de las transacciones económicas de México con el exterior. En ese año, la Cuenta Corriente registró un déficit de únicamente -1 mil 475 millones de dólares y la Cuenta de Capital un superávit de 1 mil 834 millones; la diferencia de 359 millones, adicionada a una disminución en las Reservas Internacionales por -1 mil 003 millones (-989 de reserva directa y -14 por ajuste de valoración), nos dan como cifra de ajuste un saldo negativo en Errores y Omisiones por -1 mil 362 millones de dólares (Gráfico 1).
<http://www.jornada.unam.mx/2007/03/05/index.php?section=economia&article=029n2eco>Sin avances, las negociaciones de la ronda de Doha de la OMC Londres, 4 de marzo. Los principales negociadores de la ronda de Doha de la Organización Mundial del Comercio (OMC) mantuvieron este domingo en Londres varios encuentros que no produjeron avances, según un portavoz. Sean Spicer, vocero de la representante estadounidense de Comercio Susan Schwab, afirmó que no hay "nada que decir" de la reunión entre Schwab y el comisario europeo de Comercio, Peter Mandelson. Añadió que "no se ha previsto ningún encuentro" conjunto entre los representantes de Estados Unidos, la Unión Europea, Brasil e India el domingo o en los próximos días en Ginebra, donde sí habrá encuentros bilaterales entre ellos. El sábado, Mandelson durante su encuentro en Londres con el ministro indio de Comercio, Kamal Nath, para unas conversaciones calificadas de "útiles", según versiones de su portavoz.